

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS
RADIO MATUTINA
JUEVES 15 DE MARZO DE 2007

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

TVA Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)

POLÍTICA

Con sentido y lógica, califico el edil de Querétaro **Manuel González Valle**, la propuesta hecha en el senado donde ningún funcionario público debe ganar más que el presidente de la república. (EL)

Manuel González Valle señaló que si se quita el fuero a los servidores públicos, él no tiene ningún inconveniente; apuntó también que tiene lógica que ningún funcionario gane más que el Presidente. (NC)

El Presidente municipal de Querétaro avaló la regulación de los salarios y el retiro del fuero a funcionarios públicos. (NC)

LEGISLATURA

Realizaron diputados locales, un foro para personas discapacitadas, pero el diputado **Isaac Jiménez** recordó que desde hace tres meses que tienen congelada la iniciativa para introducirlos al mercado laboral. (NC)

Cabeza. Está en la mesa la iniciativa para promover una deducibilidad de impuestos sobre la nomina a las empresas socialmente responsables, que contraten personas discapacitadas y de la tercera edad y que podría llegar hasta el 80%, dijo el diputado **Isaac Jiménez**, presidente de la comisión de Desarrollo Social y Vivienda. (EL)

Cabeza. Hay un avance notorio en el derecho de las personas con discapacidad en Querétaro, pues el gobierno estatal está contemplando la convención de los derechos de estas personas, dijo el diputado **Raúl Reyes Gálvez**. (EL)

El 13 de abril podría darse la entrega del documento definitivo de la Reforma del Estado, indicó el diputado **Marco Antonio León Hernández**, quien añadió que no confía en que se cumpla la fecha, pues se ha movido la fecha en varias ocasiones por parte del Ejecutivo. (NC)

Terminó el trabajo de la Comisión Especial, para elegir a los aspirantes a Comisionados de Información Gubernamental, por lo que la información de las evaluaciones, será remitida a la junta de concertación, dijo el diputado **Alejandro Traffon**, presidente de la comisión especial. (EL)

Es facultad exclusiva de la junta de concertación política la elección de los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental; por eso se mandaron como propuesta los 51 candidatos, informó el Presidente de la comisión especial, **Alejandro Traffon Báez**. (NC)

Está en chino irse a China, comentaron varios diputados, que sin embargo ven muy positiva la posibilidad de viajar a ese país oriental, después que los legisladores chinos confirmaron su asistencia a Querétaro en mayo. **Ricardo Martínez** dijo que no podrá ir; **Alejandro Traffon** ya checó en Internet la zona del país a la que se viajaría; **José Luis Sainz** y **Marco Antonio León Hernández** dijeron que el viaje es interesante pero que no incluirán su nombre en la lista. (NC)

Si hay información importante que ayude a la sociedad queretana en la invitación a China para los legisladores, el diputado **Alejandro Traffon** asegura que le gustaría participar. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Querétaro es el segundo estado con más proyectos de investigación patentados, pues se ha invertido más de 48 mdp en ciencia y tecnología, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Fueron 520 mdp los que el gobierno federal le otorgo a la Universidad Autónoma de Querétaro, como recurso adicional, informó el rector de la máxima casa de estudios **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro presenta el primer catálogo de oferta educativa 2007, así lo dio a conocer el director de esta institución **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

Con el fin de lograr mayor vinculación con la sociedad, el secretario académico de la UAQ, **Guillermo Cabrera** presentó su catálogo de opciones educativas, desde el bachillerato hasta los postgrados.. (NC)

Cabeza. Es importante inculcar en los niños y jóvenes el derecho que se tiene a la información, la transparencia y a la rendición de cuentas por parte del gobierno, dijo **Guadalupe Murguía** secretaria de educación en el estado. (EL)

SOCIEDAD

Este año operará el alcoholímetro en Querétaro, anunció el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Edgar Mohar Kuri**, quien precisó que se realiza la licitación para comprar el equipo, por lo que a mediados de este año entraría en operación. (NC)

Vía telefónica. **Amadeo Lugo Pérez**, delegado estatal de la Cruz Roja Mexicana, invita a la ciudadanía a participar en la colecta anual de la cruz roja. La meta de este año es de 3 millones 600 mil pesos, recursos que alcanzan a cubrir el 30% del gasto operativo que tiene la institución durante el año. La fuerza laboral son los voluntarios, su trabajo es altruista; el 95% es aportado por la ciudadanía. El costo operativo es de 11 mdp. El estado siempre los ha apoyado y gran parte de la sociedad. Para participar en la colecta hay que registrarse tomando algunos datos personales. (EL)

El INAH y CONACULTA presentaron el programa "*Este 21 de uno en uno o en el futuro ninguno*" mediante el cual se busca fomentar el respeto a las zonas arqueológicas, señaló el delegado **Diego Prieto**, ante los daños que generan los turistas en monumentos, con motivo del equinoccio de primavera. (NC)

Cerca de 200 mil pesos son necesarios para el rescate de la zona arqueológica del rosario en San Juan del Río, donde hay pintura mural y bases piramidales de factura teotihuacana, informó **Diego Prieto**. (NC)

El arqueólogo **Daniel Valencia Cruz**, encargado del proyecto del basamento piramidal del Cerrito, en el Pueblito, señaló que no existe un saqueo en el basamento debido al control tan estricto que se maneja en la zona arqueológica. (EL)

Denuncia. Padres de familia de la Primaria Benito Juárez cerraron hoy la calle de Zaragoza esquina con Allende, porque el pasado lunes atropellaron a una maestra, debido a que un motociclista no tuvo visibilidad. Además los transportistas no tienen cuidado, ya pidieron ayuda, pero no hay respuesta. Por tal motivo cerraron la vía. Ya metieron muchos oficios a Gobierno del Estado, Seguridad Pública, Guardia Municipal y no les han hecho caso. (EL)

Vistazo Ciudadano. Ubicado atrás de la empresa Coca Cola, en la avenida del ferrocarril. Le informaron que nada mas hay un solo semáforo, pero no es cierto, hay 3, sin embargo nadie respeta los semáforos. Hay señalamientos para ingresar a la colonia que está junto a Kellogg's y tampoco se respetan. En otro tema en avenida de la luz, pidieron topes y semáforos. (EL)

Hoy es el día del consumidor, una fecha ideal para recordar que tenemos derechos. En Méx. Co se celebra desde el 2003, indicó el delegado de la PROFECO, **Enrique Urquidi**. (NC)

Cabeza. **Juan Enrique Urquidi**, delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor en el estado de Querétaro, informó que México es el primer país en el continente latino americano en tener una instancia encargada de vigilar la ley de protección al consumidor. (EL)

La **PROFECO** lanza el día internacional del consumidor, un operativo dirigido a los jóvenes, sobre sus derechos en los autos. (EL)

Entrevista. **Mónica Hurtado**, directora de divulgación de la PROFECO, comenta que se celebra este día por ser el primero en que se habló de los derechos del consumidor, por parte del Presidente de EU, John F. Kennedy. Hay siete derechos básicos: el derecho a la compensación, a no ser discriminados, a la educación, a la protección, el derecho a la información, a la seguridad de calidad y el derecho a elegir. La queja más recurrente es que hay mala información al adquirir un producto o servicio. Considera que ha mejorado el servicio, gracias a que la gente es más conciente de sus derechos. Se hace una campaña con los jóvenes sobre sus derechos en los antros, pues se les discrimina y en ocasiones se daña su salud; son cinco derechos fundamentales: que no pueden ser seleccionados al entrar, no se puede condicionar la mesa por el consumo de algo, los precios deben estar a la vista, no es válido el consumo mínimo, no se debe exigir propina. Pide a los jóvenes que se pongan las pilas y denuncien las malas prácticas en los antros. Ya se mandó un exhorto a restaurantes y bares al respecto y espera que respondan; lo mejor sería pedir comprobantes de consumo y llamar al 223 5722 o acudir a la PROFECO, que está frente a Plaza de las Américas. (NC)

Sondeo. En conmemoración el día internacional del consumidor, las amas de casa queretanas dijeron qué es lo que necesita tener un producto o servicio para poder adquirirlo. (EL)

Vía Telefónica. **Lauro Jiménez Jiménez** periodista queretano, originario de Santo Rosa Jáuregui, ha realizado un labor importante para el periodismo en Querétaro. Da a conocer su renuncia como secretario general de la asociación de periodistas en el estado de Querétaro. La razón es porque está desempeñando una nueva responsabilidad, acaba de conformar el patronato cultural, Santa Rosa-Juriquilla. El objeto es atenuar la problemática social en materia de alcoholismo, pandillerismo, drogadicción e inseguridad, mediante una serie de actividades culturales. Compaginará su actividad periodística con la tarea como investigador de la región de Santa Rosa Jáuregui. (EL)

Cabeza. Los Gallos Blancos perdieron el partido más fácil de la temporada y en el intermedio fueron asaltados en el estadio Azteca. (EL)

Los Gallos Blancos fueron asaltados en el intermedio del partido contra Atlante en el estadio Azteca. (NC, TVA)

La acuática Nelson Vargas tendrá una inversión de 2 millones de dólares que se realizarán en esta acuática para realizar un gimnasio olímpico en Querétaro. (EL)

MUNICIPIOS

En dos meses el municipio de Querétaro decidirá si se amplía o no el horario de los antros, a partir de un estudio que ya se realiza, informó el Alcalde **Manuel González Valle**. (NC)

Fue reabierto el bar *Panchos Villa*, después de que el propietario pagó una multa de 19 mil pesos y se comprometió a respetar el reglamento y los horarios, señaló el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (NC)

Cabeza. Dentro del programa de dignificación de vivienda llevada a cabo por la secretaria de Desarrollo Social Municipal, se tiene registrado que los beneficiarios desviaron 7 camiones de materiales, así lo informó el titular de la secretaria **Carlos Treviño Núñez**. (EL)

Cabeza. A nivel nacional ya se rectificó el despido de los militares por padecer el VIH. A nivel Querétaro eso no tiene nada que ver para entrar a trabajar en el municipio, afirmó **Manuel González Valle** presidente municipal de esta entidad. (EL)

Manuel González Valle, durante el Miércoles Ciudadano aseguró que el protocolo de Estambul es positivo, ya que se preserva los derechos humanos de los hombres y mujeres en Querétaro. (EL)

Aseguró **Amadeo Valladares** que seguramente el municipio se unirá a la implementación del protocolo de Estambul, pues es muy positivo. Aseguró que en 38 mil actuaciones hubo 5 quejas por violación a los derechos humanos y una ya fue descartada. (NC)

La visita realizada al Secretario federal de seguridad pública, **Genaro García Luna**, fue para estrechar lazos de coordinación, ya que existe una gran apertura hacia los municipios, señaló el titular de la Secretaría de

Seguridad Pública municipal **Amadeo Valladares**, quien señaló que se buscan fondos internacionales para la colocación de cámaras en la ciudad. (NC)

Cabeza. Tres cambios de uso de suelo han sido revocados en sesión de cabildo en el municipio de Corregidora, por iniciativa del partido verde, señaló el regidor **Ricardo Astudillo**, Presidente de la comisión de desarrollo urbano del ayuntamiento. Dijo que se analizan otros casos. (NC)

Una derrama de entre 500 y 800 mil pesos espera obtener el municipio de Corregidora, por la visita de aproximadamente 15 mil turistas a la pirámide del Pueblito, durante los tres días en que se llevará a cabo el festival cultural del equinoccio de primavera, señaló **Guillermo Llamas Martínez**, Secretario de Desarrollo Sustentable. (NC)

Guillermo Llamas Secretario de desarrollo sustentable del municipio de Corregidora, señaló que el próximo 21 de Marzo se esperan por lo menos 15 mil visitantes. (EL)

Guillermo Llamas Martínez comento que se está trabajando con la policía municipal para el resguardo y seguridad de los visitantes a Corregidora. (EL)

Con la finalidad de mostrar la esencia del Municipio de Corregidora, desde los diversos foros que se otorgarán en la feria y para separar está festividad de la celebración del equinoccio y del basamento piramidal de El Cerrito, se cambiará la fecha de la feria aseguró **Guillermo Llamas**. (EL)

Salió del hospital el Alcalde de Tequisquiapan, **Noe Zárraga**, quien confirmó que fue citado y golpeado, desmintió que fuera acompañado y aseguró que teme por su integridad y la de su familia. De momento continuará con seguridad. También dijo que es víctima de discriminación por parte de los tequisquiapenses ricos. (NC)

Cabeza. Sigue diciendo el alcalde de Tequisquiapan, **Noe Zárraga Trejo**, ante algunos medios de comunicación, que no fueron los hechos como se ha dicho, que los medios de comunicación han mal interpretado. (EL)

Noé Zárraga si contaba con escolta de seguridad, pero 15 días antes de la golpiza decidió no ocupar sus servicios, pues consideró que ya no era necesario, informó el Secretario de gobierno de Tequisquiapan, **Martín Álvarez**. (NC)

Debido a los actos de violencia como la ocurrida en contra del presidente municipal de Tequisquiapan, no hay que poner en duda la calidad de vida que se lleva en esa ciudad aseguró, el diputado **Alonso Valdovinos Torales**, presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil. (EL)

Sondeo. La gente considera que no hay seguridad en Tequisquiapan; otros dicen que fueron unos aprovechados que deben dar la cara.

ECOLOGÍA Y SALUD

Hasta el momento no se ha hecho decomiso o destrucción de productos del mar, como parte del operativo de cuaresma, indicó el Secretario de salud, Rafael Ascencio. (NC)

LABORAL

Alrededor de 170 vacantes se ofertaron en la feria del empleo del sector hotelero, de las cuales el 80% son de nivel operativo. El director de empleo, **Alejandro Sánchez Salinas** señaló que se prueba la posibilidad de hacer ferias temáticas como esta, en otras áreas. (NC)

170 son las vacantes en distintos hoteles de Querétaro y San Juan del Río, ofertaron en la feria extraordinaria de Hoteleros, esto lo dio a conocer **Alejandro Sánchez Salinas**, director de servicio nacional de empleo en Querétaro. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Los Magistrados del Tribunal Superior de Justicia ya recibieron una copia de la controversia constitucional que presentaron por las modificaciones a su reglamento interno, que permitiría la permanencia de la actual Presidenta, Basilisa Balderas Sánchez. Se prevé que la resolución de publique a la brevedad en el diario oficial de la federación. (NC)

Inauguraron las instalaciones de las agencias del ministerio público especializadas en narco menudeo y hechos de tránsito. (EL)

El narcomenudeo es un tema sensible para la sociedad y en el que se debe trabajar coordinadamente con todos los sectores, aseguró el gobernador **Francisco Garrido**, al poner en marcha la agencia especializada en esta materia. (NC)

El gobernador **Francisco Garrido** entregó, infraestructura muy importante por cerca de 16 mdp, para lo que son las agencias de ministerio público especializadas en dos temas: el narco menudeo y hechos de tránsito. (EL)

La delegación de la PGR ha realizado 35 cateos en los que se han detenido a 75 personas en lo que va del año y en diversos operativos se ha detenido a 350 personas en lo que va del año, informó el delegado interino de la PGR, Francisco Javier Campusano. (NC)